

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 19 (1989)
Heft: 12

Rubrik: L'animal, cet inconnu

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

RENÉE VAN DE PUTTE
L'ANIMAL,
CET INCONNU

Vengeance d'alouettes – Un chasseur de Tarente, Italie du Sud, est mort empoisonné après avoir mangé des alouettes: elles étaient nourries de graines de ciguë. Comestible pour l'alouette, la ciguë empoisonne sa chair, d'où danger mortel pour l'homme qui s'en nourrit. Le toxicologue italien Guido Pappi pense que c'est ce qui est arrivé à nombre de juifs traversant le désert avec Moïse: affamés, ils ont dévoré des cailles venues de la mer, mais elles aussi avaient mangé de la ciguë.

Chaleurs de vaches – Des chiens sont dressés pour déterminer le moment idéal de l'insémination des vaches. En flairant le lait, ils «disent» si l'odeur correspond à la bonne phase du cycle.



Le soleil, bon pour le sexe. Un coq privé de lumière, par un bandeau sur les yeux, perd ses testicules et devient stérile. Selon «L'impatient», chez le passereau nord-américain, une longue exposition au soleil se traduit par la sécrétion de stimuline par son cerveau, qui, à son tour, agit sur les glandes sexuelles. D'où une augmentation de 2 à 600 milligrammes du poids de ses testicules, un changement

de plumage, une augmentation de l'appétit et un stockage important de graisse en vue de la migration.

La mue des lapins et des lièvres serait, elle aussi, déclenchée par la température et l'intensité de la lumière. Selon «Les animaux du monde entier» (éd. Equinox, Oxford), le lièvre variable n'est jamais blanc en Irlande alors qu'il l'est pendant cinq mois dans la partie européenne de l'URSS et même sept mois dans certaines régions du nord de l'Asie.

Cochon de compagnie.



C'est ce qu'une biologiste américaine a réussi à mettre au point. Noir et pas plus gros qu'un grand chien, ce cochon nain aime se promener en laisse. Il est tendre, affectueux, intelligent, et peut être acheté en Californie pour 1500 dollars.

Les chats non coupables de sida. Biologistes français et américains sont catégoriques: les chats ne peuvent pas être porteurs de la terrible maladie «quelles que soient les ressemblances entre le virus du chat et celui qui est à l'origine de l'immunodéficience humaine».

Des faucons à Notre-Dame. Cinq couples de faucons crécerelles ont élu domicile dans les tours de la célèbre cathédrale. Ils s'y sont déjà reproduits et une vingtaine de poussins duveteux se sont aventurés hors de leur nid à la fin du printemps dernier. Toujours chasseur redoutable, le faucon parisien se nourrirait de moineaux, de campagnols et même de petits pigeons.

Deux panthères des neiges sont nées, pour la première fois en France, au zoo de Pont-Scorff dans le Morbihan. Originaire de l'Himalaya, cette espèce avait presque disparu de la surface de la terre il y a vingt ans. Elle a été sauvée par le programme de reproduction des zoos regroupés en association. Une reproduction des plus délicates. Cette panthère très pudique n'est fécondable qu'une semaine par an.

«100 000 éléphants convertis en obus» par l'Angola en guerre depuis douze ans. Selon «Terre sauvage», une enquête serait ouverte concernant l'abattage d'un éléphant chaque jour, ce printemps, et dont l'ivoire aurait aidé au financement de la guerre locale.



GEORGES GYGAX
CES ANNÉES
FOLLES

1912

«Il ne peut pas couler»...

Souvenez-vous-en! Des menaces de conflit, des guerres en Europe et en Afrique, il y en eut au cours de cette année 1912. De profonds bouleversements en grande partie dus à une politique internationale de plus en plus chaotique n'annoncent rien de bon pour l'avenir. Qui, par exemple, se souvient avec tant soit peu de précision de la guerre italo-turque et du Traité de Lausanne? Les historiens et hommes d'Etat, sans doute. Par contre, un nom fait encore frissonner tous ceux qui évoquent l'hallucinante tragédie maritime que fut, dans la nuit du 14 au 15 avril, le naufrage du plus grand transatlantique du monde, le «Titanic». Appartenant à la White Star Line britannique, le magnifique navire, long de 271 mètres et déplaçant 60 000 tonneaux, coula après avoir percuté un iceberg au large de Terre-Neuve. En route pour New York, il transportait 2201 passagers; 1513 périrent.